Valladolid

25/06/16

Prensa:

Tirada: 1.147 Ejemplares Difusión: 633 Ejemplares

Sección: LOCAL Valor: 1.882,00 € Área (cm2): 840,9 Ocupación: 96,04 % Documento: 1/2 Autor: RICARDO RÁBADE□□Word Comunicación Núm. Lectores: 2532



Dependencias de la biblioteca municipal Torrente Ballester, a la que acuden diariamente ciudadanos de todas las edades. :: ALMEIDA

# El 43% de los salmantinos entre 25 y 34 años cuenta con un título universitario

Superan la media nacional, que se sitúa en el 41%, y el mayor porcentaje se localiza entre la población femenina, con un 51%



SALAMANCA. El nivel de formación de las personas con edades comprendidas entre los 25 y los 34 años en la provincia salmantina y, por extensión, en el conjunto de Castilla y León ofrece, en términos globales, unos parámetros especialmente positivos y superiores a la media del conjunto nacional. Esta llamativa conclusión se desprende del nuevo informe estadístico confeccionado por el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes, que disecciona los niveles de formación permanente y abandono de los estudios de la población española, en virtud de las diferentes franjas de edades, que oscilan desde los 25 a los 64 años de edad.

El nuevo estudio ministerial, basado en las variables de la Encuesta de Población Activa (EPA), pone de relieve que en España el 41,0% de la población con edades que oscilan entre los 25 y los 34 años ha cursado una carrera universitaria y dispone del correspondiente título en los decisivos momentos de acceder y competir en el duro mercado laboral. Esta media nacional se aposenta por debajo del indicador global de Castilla y León, con un porcentaje superior, concretamente un

Por encima de los salmantinos y los castellano leoneses, que no salen mal parados en dicho 'ranking', se colocan los vascos, con un liderazgo absolutamente indiscutible al alcanzar el 56% de titulados universitarios, seguidos en un brillante segundo lugar por los asturianos (51%) y, en una meritoria tercera posición por los ciudadanos de la Comunidad Foral de Navarra, que contabiliza un porcentaje del 50%.

Madrileños y gallegos también se ubican en peldaños relevantes, con un 49% y un 45% respectivamente de titulados universitarios entre los jóvenes con edades comprendidas entre los 25 y los 34 años. Los catalanes oscilan en unas órbitas porcentuales muy similares a los sal-

El País Vasco y Asturias contabilizan los mejores indicadores formativos en educación superior

mantinos y, en general, a todos los castellano leoneses, al computar un porcentaje del 43,7%, solo dos décimas por encima. Aragoneses, riojanos y cántabros prácticamente empatan en este singular 'ranking' ministerial, con un 42,8%, un 42,6% y un 42,5%, respectivamente, en concepto de franja poblacional entre los 25 y los 34 años que ha cursado una carrera universitaria.

En el otro extremo de la balanza se encuentran Baleares y las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla, que prácticamente permanecen igualadas con un 31% cada una de ellas. Muy cerca se sitúa Canarias con un 32%, así como Castilla La Mancha, Andalucía y Murcia, con un 33% cada una de ellas.

#### Preponderancia femenina

El evidente y palpable predominio numérico del sexo femenino sobre el masculino en las aulas universitarias tiene su transposición a las nuevas promociones universitarias, es decir, las que están englobadas entre esos márgenes que son los 25 y los 34 años. El informe ministerial es contundente en este sentido al poner de manifiesto que el porcentaje de mujeres salmantinas formadas en la Universidad dentro de este amplio bloque se eleva hasta el 51%, es decir, más de la mitad. Sin embargo, entre los varones el peso de los grados académicos no resulta tan contundente, dado que apenas supera el 43% del total.

Este aluvión de porcentajes difiere si se tienen en consideración otros márgenes de edades. De esta forma, entre los jóvenes entre los 25 y los 29 años de detecta un 45,1% de personas que acreditan su formación universitarias, mientras que entre los 30 v los 34 años este volumen decrece con un baremo del 42.1%.

El torrente de dígitos y números del Ministerio de Educación, Cultura y Deportes aporta otros enfoques más amplios y ambiciosos, como el nivel de for-



Valladolid

25/06/16

Prensa: Diaria

Tirada: 1.147 Ejemplares Difusión: 633 Ejemplares



ectores: 2532

Sección: LOCAL Valor: 729,00 € Área (cm2): 325,6 Ocupación: 37,2 % Documento: 2/2 Autor: RICARDO RÁBADE□□Word Comunicación Núm. Lectore

## Arranca la inscripción en los bachilleratos de excelencia

La Junta de Castilla y León ha abierto el plazo para solicitar la inscripción en uno de los dos Bachilleratos de Investigación y Excelencia que se imparten en Salamanca y cuyo periodo de solicitud finaliza este próximo lunes, 27 de junio. Los Bachilleratos se encuentran ubicados en los institutos de Enseñanza Secundaria Vaguada de la Palma, en la modalidad de Ciencias, y Lucía de Medrano, en la de Idiomas, según informó ayer la Delegación Territorial de la Junta en Salamanca.

Los alumnos que quieran optar a cursar ambos Bachilleratos deberán contar, al menos, con una calificación igual o superior a 7 en la etapa anterior. Además, los estudiantes que finalmente resulten seleccionados podrán participar en las actividades complementarias de formación y proyectos de investigación que llevan a cabo de manera conjunta la Universidad de Salamanca y la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León. En el caso del Bachillerato de Investigación y Excelencia de Ciencias que se cursa en el IES Vaguada de la Palma, los alumnos podrán realizar proyectos de investigación en el campo de la Química, la Biología, la Física, las Matemáticas y el Dibujo Técnico. Por su parte, en el bachillerato específico en idiomas que se imparte en el IES Lucía de Medrano, puede cursarse desde cualquier modalidad y ofrece estudios de inglés, portugués, francés y alemán.

mación y los estudios que poseen las personas con edades situadas entre los 25 y los 64 años. De esta forma, el 42% de los salmantinos y los castellano leoneses entre esas edades dispone de un nivel formativo inferior a la segunda etapa de la Enseñanza Secundaria Obligatoria (ESO). Los que sí han culminado este nivel educativo son muchos menos —apenas un 22% – vislumbrándose un respetable 34% que logran sumar los que sí han disfrutado de una formación universitaria.

Lógicamente los matices y las diferencias irrumpen y varían si se asciende o se desciende en la pirámide edades. Entre los 55 y los 64 años solo se localiza un 22% de personas que puede presumir de contar con un título universitario en su periplo formativo. Un 21% ha completado su formación en la ESO, mientras que un 55% no ha logrado alcanzar el segundo ciclo de la Enseñanza Secundaria Obligatoria. Si se analiza detenidamente la banda situada entre los 45 y los 54 años, se divisa un 30% de salmantinos y casdes de la caracia de la caracia de salmantinos y casdes de la caracia de la c

Baleares, Ceuta y Melilla empatan en los últimos puestos con únicamente un 31%

#### **DATOS DESTACADOS**

35%

Es el volumen de españoles con edades entre los 25 y los 64 años con preparación universitaria.

42%

Corresponde a Irlanda, que lidera este 'ranking' de la UE en formación universitaria de la población.

tellano leoneses que se formaron en las aulas universitarias, mientras que un 22% completó todos los niveles de la ESO y un 47% no logor acceder a las puertas del primer ciclo de este nivel educativo.

En el conjunto de la Unión Europea, hay un 35% de españoles entre los 25 y los 64 años que hemos estudiado en la Universidad. Trazando comparaciones con otras naciones, España se acomoda en una buena posición, adelantando, por sorprendente que parezca, a los alemanes, que solo manifiestan un modesto 28%. Sin embargo, otros países posicionan de forma mucho más favorable, como Irlanda (42%), Reino Unido (41%) y Suecia (39%).

El dossier estadístico del Ministerio de Educación está salpicado. además, de otras referencias sorprendentes. Por ejemplo, las naciones de la Unión Europea con menor número de personas entre los 25 y los 64 años que atesoran un bagaje formativo labrado en las facultades universitarias son Italia v Rumanía, que solo aportan un tímido 17% cada una. Evidentemente, se trata de un porcentaje notablemente inferior a la media de la Unión Europea, fruto de los datos obtenidos en 28 países, que indica que el 30% de los ciudadanos de sus Estados miembros, entre los márgenes de los 25 y los 64 años, se ha formado en los campus universitarios

### Fuentes informativas

La elaboración de este jugoso informe por parte de los técnicos ministeriales sobre el nivel de formación de la población en virtud de sus franjas de edad ha tenido como bases dos fuentes informativas, como son la Encuesta de Población Activa v la Encuesta Comunitaria de Fuerza de Trabajo-Labour Force Survey. La Encuesta de Población Activa (EPA) consiste en una investigación por muestreo, de periodicidad trimestral, dirigida a la población que reside en viviendas familiares ubicadas en todo el territorio nacional y cuva finalidad es conocer las características de dicha población en relación con el mercado de trabajo.

Por su parte, la Encuesta Comunitaria de Fuerza de Trabajo (EFT) (Labour Force Survey (LFS) en terminología de Eurostat) es una encuesta de hogares que recoge información armonizada en el ámbito europeo sobre el mercado laboral y proporciona resultados europeos con carácter trimestral. Los institutos nacionales de estadística son los responsables de la recogida y el tratamiento de la información en el ámbito de cada país.